

EL BIEN PÚBLICO.

150 pesetas cada mes.

Mahon Lúnes 1.º Octubre de 1888.

Año XVI Núm. 4.723.

ALIANZA BELGA-ALEMANA

El reciente viaje del conde Herbert de Bismarck á Bruselas ha puesto sobre el tapete la cuestión del pretendido tratado secreto entre Alemania y Bélgica.

Con detalles mas ó menos auténticos y revelaciones mas ó menos exactas, en la prensa extranjera se leen noticias sobre el estado actual de las relaciones entre la corte belga y la de Berlín y augurios acerca de la conducta á seguir en la eventualidad de una guerra entre Alemania y Francia.

No hay que decir que cada periódico hace sus reflexiones á tenor del criterio peculiar que informa todos sus actos.

Es posible que el *retrato* del conde Herbert no haya tenido por único objeto, como se suponía, el matrimonio del joven príncipe de Nápoles con la princesa Clementina, hija del rey Leopoldo, sino que aparte de esto haya querido investigar cual seria la actitud de Bélgica en el caso

LA PINTURA

Yo, lector, soy muy curioso, y siempre ando metiéndome en investigar vidas ajenas, precisamente por la razón de que nada me importan, cuando quizá con la propia tendría muy bastanté si quisiera conocer todas mis virtudes para hacerlas mayores y todos mis defectos para suprimirlos en lo posible. Pero tengo muy pocas de aquéllas, y entre éstos uno es el de la curiosidad, que te juro no he podido corregir jamás, ni pienso hacerlo, puesto que me proporciona muchos ratos de solaz y ocasiones de contarte historias que, como la presente, han de interesarte mucho más que las añejas, vulgares y un si es no es turbias de mis propias aventuras, que siempre fueron desventuras.

Voy, pues, adelante con mi cuento, que quizá sea insulso, pero que á mí me impresionó extraordinariamente cuando me lo refirieron. Yo no sé si te gustará; si por desgracia así no sucediere, échame á mí toda la culpa, que no habré sabido contarte ó que no habré conservado en mi memoria todos los detalles que la historia necesita para ser buena. En fin, ello será lo que Dios quiera; y pues tengo tu venia, empezaré con el cuento, que si luego el sol no quiere salir por donde debe, salga por Antequera, que yo, repitiéndote lo que me contaron, habré cumplido mi misión.

Es, pues, el caso, que en un pueblecillo de Andalucía vivía dedicado á las labores del campo cercano un joven, huérfano desde niño y dueño de unos cortos terrenos que, para él y en el pueblo donde moraba, eran cosa no de despreciar. Yo no sé á punto fijo si el que me narró la historia dijo que nuestro héroe fué de Andalucía; pero si no lo dijo, dígolo yo, porque así es conveniente á mi cuento: no afirmaré que este detalle sea cosa de necesidad absoluta; mas es Andalucía mejor lugar de la escena que Galicia, Extremadura ú otro punto cualquiera, si hemos de ser fieles en el retrato de nuestro héroe; porque con decir que era andaluz, casi queda dicho que tenía que ser moreno el rostro, impresionable el carácter y ardiente el alma.

No salió nunca del lugarillo ni de sus campos; primero, porque fuera de allí na-

de la temida guerra franco-alemana.

El príncipe de Bismarck hace mas de 10 años que trabaja para incluir á Bélgica en esas alianzas que persigue con tanto afán y persistente constancia. El rey Leopoldo se negó siempre á mezclarse en lo que entiendo no es útil ni conveniente para la nación; pero no fuera raro que se hubiese dejado seducir por los halagos del canciller que desde el momento que parece decidido á fortificar el Mosa como frontera ofensiva del Noroeste de Francia, menos bien defendida que la del Este por la naturaleza y por el arte de los ingenieros.

Sin embargo, el temor que en parte pudieran abrigar los franceses, queda desvanecido si se quiere por la general protesta de los periódicos belgas contra la suposición de una inteligencia de aquel país con Alemania en daño de Francia. Por otra parte, nada dá lugar á creer que el rey Leopoldo alvide á lo que le obligan los

da tenía que hacer, y segundo, porque con éstos vivía y en aquél tenía una novia, encanto de los hombres del lugar y desencanto de todas las aldeanas, que al compararse con ella diéronse por perdidas, aunque es fama que jamás lo reconocieron públicamente. No me describieron la belleza de ésta: sólo me dijeron que se llamaba Alegría, por lo que yo colijo que debió de ser risueña, juguetona, rolliza de carnes, sonrosada... en fin, el contento y la salud personificados.

Paseábanse una tarde por el campo, ella riendo y jugando, y Fermín, que así se llamaba el mozo, tarareando cantares y mostrando en su andar lento é irregular su cansancio por las faenas del día, de las que volvía sucio y quebrantado, deseando llegar á su aldehuela, aun á riesgo de tener que perder allí la grata compañía de su niña, como la llamaba. Pero he aquí que cuando más su cansancio y su pensamiento le distraían, encontráronse de manos á boca con un *señorito* sentado á horcajadas sobre una silla de tijera, tirando aquí y borrando allá líneas y más líneas sobre un pedazo de papel. Detuviéronse tímidos los dos novios al verle; pero el pintor, que en seguida les percibió, más porque le quitaban la vista de uno de los puntos que copiaba que por ellos mismos, llamólos, y sonriendo les preguntó si querían ver lo que dibujaba. No otra cosa deseaban los dos jóvenes; así es que, dicho y hecho, puso delante de sus ojos el pliego de papel. Miráronle ellos y admiráronle, lanzando exclamaciones alegres cada vez que descubrían algún objeto de ellos conocido: el molino del tío Redondo, la fuente de los tres caños, en donde iban á abrevar los ganados de Fermín; la colina de las rosas, la huerta allá á lo lejos, y qué sé yo qué otras mil cosas que asombrados contemplaban.

Cesaron al fin las exclamaciones de los admirados mozos. Fermín tenía en la mano la hoja de papel y fijos los ojos en ella. Pero Alegría, así que cesó en sus gritos de entusiasmo, levantó los suyos y vió los del pintor clavados en ellos. Bajólos y ruborizóse sin saber ella misma de qué, y aun más encarnada se puso cuando el pintor, rompiendo el silencio de repente, dijo:

tratados internacionales y quiera comprometer á la nación con alianzas que no le convienen. La neutralidad de Bélgica no puede ser mas justificada.

Las relaciones entre Bélgica y Francia, hoy por hoy son muy cordiales, como convienen á dos naciones vecinas unidas por afinidades de raza y de lenguaje.

Se ha querido resucitar, tal vez inconscientemente, un tratado de 15 de Diciembre de 1831 firmado en Londres por las cinco potencias que garantizan la neutralidad de Bélgica. Y aquel tratado ni es secreto, como se ha supuesto equivocadamente, ni se refiere de ningun modo á la política que haya podido desarrollarse después de 50 años de aquella fecha.

Cierto es que á dicho tratado le fué agregado mas tarde una cláusula, secreta al principio pero que después se hizo pública, que autorizaba á las potencias aliadas á ocupar las plazas fuertes de Bélgica en

—¿Quieres que te retrate?

Alegría, por toda contestacion, miró al distraído Fermín, que levantó la cabeza en aquel punto, y dirigiéndose á su novia,

—Anda, chica, ¿qué respondes?—dijo.

—Que sí—balbuceó ella, contentísima de la idea.

Colocóla lo mejor que supo el pintor, y comenzó á reproducirla en su álbum. Fermín miraba por encima de los hombros de aquél los mil trazos del lápiz, y no respiraba casi, temiendo que con sus movimientos se hiciesen inexactos los rasgos y los contornos. Terminóse el retrato, hizo el pintor una copia para entregársela á Alegría, y al levantarse de su asiento, su faz respiraba contento y lanzaba miradas capaces de incendiar á otra menos combustible que aquella á quien iban dirigidas. Ella mostrábase ruborosa y tímida, pero siempre hermosa, con su hermosura salvaje; y Fermín entretanto no miraba á una ni á otro, embebido en sus pensamientos y encerrado en sí mismo.

Despidiéronse al fin los dos jóvenes del pintor, no sin darle las gracias por su amabilidad, enteróse éste de la casa donde vivía Alegría, diciéndola mil flores, que ella casi no entendía y que Fermín no escuchaba, embelesado como estaba con sus pensamientos, y marcháronse, por último, cada uno á su casa y Dios á la de todos.

Pero no á la de Fermín, que debió de recibir aquella noche la visita de algun demonio á juzgar por su inquietud y el trabajo que le costó cerrar los ojos y dormirse. No diré yo sus cavilaciones. De los resultados ya es otra cosa, porque interesa saberlo para conocer la historia. Ello debió de ser cosa de importancia, porque á la mañana siguiente no hizo más que ir y venir de una casa á otra de la suya á sus campos y de éstos á su casa otra vez desplegando una actividad increíble. A los pocos días había vendido todo cuanto era de su propiedad en el pueblo, incluso sus ganados, y fué á despedirse de Alegría. Ibase á Madrid, en donde viviría con el producto de sus ventas, á aprender á pintar y hacerse un grande hombre, como él decía. ¿Qué motivos le habían inclinado á este pensamiento? ¿Sería la ambición? ¿Es que quería poseer aquella habilidad del *señorito*,

el caso en que Francia hubiere querido aprovecharse de la demolición de una parte de las fortalezas belgas; pero esta convencion fué mas adelante derogada por las mismas potencias que decidieron que la defensa nacional en Bélgica se concentraría á una parte, que señalaron, de aquel país, y que serian demolidas las otras plazas fuertes.

NUEVA POLÉMICA

entre rusos y austriacos

La calma relativa que se ha observado desde dos ó tres meses á esta parte, entre el Austria y Rusia, especialmente en las polémicas entre la prensa de los dos países, está próxima á desaparecer para dar lugar á nuevas y más fuertes violencias por ambas partes con motivo del incidente Strossmayer.

Por rara coincidencia se encuentra en este momento en Viena un alto personaje

que tanto había admirado Alegría, para luego tener el orgullo de decirle que él también sabía hacer aquellas cosas? O ¿sería que al ver al pintor se despertó en él la afición desmedida por el arte? Los prudentes consejos que le dieron para hacerle desistir de sus propósitos no fueron parte á detenerle. Es de advertir que no fué, por cierto, Alegría la que contribuyó más á que se quedara, no sé si porque creía en la posibilidad de los sueños de Fermín, ó porque ya había recibido algunas visitas del pintor de marras.

Y ¿á qué seguir toda la vida de Fermín en Madrid? Sólo diremos que á los pocos años andaba ya bastante bien en pintura aunque mal en salud, que fué disminuyendo á medida que aumentaba el intervalo entre carta y carta de Alegría. Consolábase, sin embargo, con un cuadro que imaginó y que estaba ya casi pintando en el fondo oscuro de su chirumen. Al fin, una mañana levantóse más contento que de costumbre y fué á empezar su *gran cuadro*. Pero hé aquí que una carta de su pueblo le anunció el casamiento de Alegría con el pintor susodicho, y aquí fué el desesperarse y el poner el grito en el cielo Fermín. Un tanto calmado al poco rato, aunque con el corazón destrozado, acogióse en el sagrado manto del sagrado arte, y llorando y retorciéndose de dolor, y lanzando unos suspiros que partían el alma, empezó su cuadro. Aquello era casi una inspiración sobrenatural, pero bárbara. Los contornos salían admirables de su pincel, pero los colores disparatados, quizá porque los veía al través de sus lágrimas.

Cuando la portera subió á barrer la casa, le encontró con el rostro descansando sobre el lienzo y muerto. Salió despavorida á avisar á un médico, y cuando éste vino separó la cabeza de Fermín del cuadro, y al mirar a su rostro vió que la pintura, aun reciente, la manchaba. Con aquellos colores tenía una expresión horrible... Sin ellos... quizá la tuviera también. El doctor dió fe de su muerte y, considerando que los pintores acostumbran á mojar los pinceles en la boca, dijo «que había muerto envenenado por la pintura».

Alfredo G. de la Serna.

ruso cuya presencia en aquella capital había pasado desapercibida. Nos referimos á M. Pobedonoszeff.

Después de la muerte de Katkoff es M. Pobedonoszeff quien representa después del Czar con el conde de Tolstói al partido nacional ruso.

Por su mérito, por su carácter y por sus altas funciones, aquél personaje ha adquirido en el ánimo del Czar una gran influencia. Por ello es vivamente combatido por el partido germanófilo. Es una persona que puede ser de gran utilidad para los panslavistas cerca del Czar. Frecuentemente hace llegar hasta el soberano los documentos que los miembros del partido nacional quieren que fije en ellos la vista el emperador.

M. Pobedonoszeff permanecerá poco poco tiempo en Viena; su viaje es puramente privado. Recibe cada día una gran correspondencia de todos los puntos del mundo esclavo.

El incidente del obispo Strossmayer no podía serle indiferente. El obispo de Diakovar ha encontrado en él su apoyo moral de gran fuerza.

Y esto es lo que dará lugar á aumentar las intemperancias de la polémica entre rusos y austriacos, pues los últimos hacen suyos los sentimientos de los húngaros por las palabras pronunciadas por el obispo y M. Pobedonoszeff afirma que el partido eslavófilo ruso prepara una respuesta que será inequívoco testimonio de simpatía para el obispo de Diakovar.

Gacetilla

Antigüedades.—En el número 3 de la «Revista Menorquina» correspondiente al mes de Setiembre último, leímos que en la sesión del 30 de Junio del corriente año la Real Academia de la Historia había nombrado Académicos correspondientes é individuos de la Subcomisión provincial de Monumentos históricos á los Sres. D. Pedro Riudavets y D. Juan Pons y Soler, y la de Bellas Artes de San Fernando había concedido igual título á D. José Oliver y Soler en sesión de 10 de Julio del mismo año. De la noticia publicada en la «Revista» dedujimos que quedaba nombrada la Subcomisión antes indicada y sinceramente nos congratulamos de ello, pues bien merecen los interesantes monumentos de Menorca que vuelva hácia ellos una mirada protectora nuestra Academia, antes que la mano airada del hombre ó la acción destructora del tiempo venga á borrar las huellas que de su civilización dejaron en nuestra isla pasadas generaciones. Hemos sabido después que si bien es cierto el nombramiento de los Académicos que anunció la «Revista», no se ha constituido aun la Subcomisión expresada, apesar de haberlo acordado así en una de sus sesiones la Real Academia de la Historia, oída la autorizada opinión del Excmo. Sr. D. Vicente Riva Palacios, Ministro de Méjico en Madrid, el cual cuando visitó nuestra isla en compañía del Sr. Conde de San Juan de Viólada, en Mayo último, tuvo ocasión de apreciar la importancia de nuestros talayots y altares y comprendió cuán interesante es la conservación del mosaico últimamente descubierto y que se halla á la intemperie y amenazado de ser destruido por las yerbas que brotan entre sus grietas.

Conociendo el interés con que dicho señor Ministro ha tomado este asunto, interés que no sabemos como agradecerle, confiamos que no tardará en nombrarse la indicada Subcomisión y no dudamos que ésta responderá á su cometido contribuyendo á que se conozcan las antigüedades de Menorca respecto á las cuales tantas y tan varias opiniones se han emitido sin que, hasta ahora, se haya hecho un estudio serio de las mismas.

Cursos académicos.—El Instituto de 2.ª enseñanza de esta ciudad ha empezado hoy sus tareas para el curso académico de 1888-89 con la apertura del mismo, acto al cual ha asistido numerosa y distinguida concurrencia.

A las doce de esta mañana, que era la

hora fijada para ello, ha dado principio al acto el Sr. Alcalde de esta ciudad, encargado accidentalmente de la Delegación del Gobierno, pronunciando un discurso sobre la importancia de la instrucción en el hombre y en la mujer y seguidamente el Director del Instituto, Sr. Monjo ha dado lectura á otro discurso sobre la enseñanza también y alentando á sus alumnos á seguir por el camino de la virtud y del saber. Después el Secretario del Establecimiento, Sr. Hernandez Cossio, ha leído la Memoria correspondiente al curso último, y se han dado los diplomas de honor á los alumnos que han sido merecedores de esta honrosa distinción, declarándose con esto abierto el curso académico para el año 1888-89.

Presidia el acto el Sr. Alcalde de esta ciudad, teniendo á su derecha al Sr. Comandante militar de Marina y á su izquierda al Sr. Director del Instituto, y seguían después vários distinguidos señores y el claustro de Catedráticos, y, por último, entre el público, que ha sido numeroso y escogido, algunas señoras y señoritas de esta ciudad.

—El Seminario de Menores ha abierto hoy también sus tareas para el próximo curso académico y el Colegio de San Juan Berchmans ha verificado lo propio, asistiendo los alumnos á la Misa de Espíritu Santo, que, según dijimos el sábado, debía de celebrarse en la parroquia de Santa María, para impetrar del Señor la bendición sobre el Colegio, sus Profesores y sus alumnos.

Inscripciones.—Durante el finido Setiembre han tenido lugar, en los libros parroquiales de esta ciudad, las siguientes:

	Matrim.	Bauts.	Defuns.
Sta. María	3	6	7
Ntra. Sra. del Cármen	3	13	11
S. Francisco	2	5	4
Total	8	24	22

En el Juzgado municipal 4 matrimonios, 30 nacimientos y 30 defunciones. Van comprendidos los pueblos de S. Luis y san Clemente.

Calor.—La despedida del verano es bastante fuerte; sintiéndose ese calor pesado y pegajoso, como le dice el pueblo, más molesto quizás que la más alta temperatura.

Aviso.—Llamamos la atención de los capitanes y patronos de buques acerca el anuncio que la Dirección de Sanidad de este puerto publica en la sección correspondiente.

Lo celebramos.—En la noche de ayer, el Sr. Alcalde de esta ciudad, encargado interinamente de la Delegación del Gobierno, recorrió varios establecimientos de recreo, sospechando que en ellos se jugara, haciendo saber á los dueños de dichas casas que está dispuesto á hacer cumplir lo mandado en la reciente Circular del señor Ministro de la Gobernación, sin tener ninguna clase de contemplaciones.

Damos á tan digna Autoridad nuestra enhorabuena y nuestros aplausos por tan acertada medida, la primera que ha llevado á efecto desde que está encargado del mando civil de la isla y que á juzgar por ella podemos augurar que irá mereciendo nuestros plácemes en todas las que tome.

Escándalo.—Ayer por la tarde se promovió uno en la calle del Castillo entre un marinero y muchachos por haber insultado éstos á aquel. Gracias á la intervención de algunos vecinos lograron apaciguar el referido marinero y á un sujeto que salió en defensa de los muchachos.

Causas.—En el Juzgado de instrucción de este Partido se han incoado, durante el pasado mes de Setiembre, tres causas: una por delito contra la salud pública, otra por injurias graves y otra por hurto.

Setas.—En el Mercado de esta ciudad se han presentado hoy á la venta pública las primeras setas de este año, que han sido vendidas á 75 céntimos de peseta el kiló gramo.

Matadero.—El Veterinario encargado del Matadero de esta ciudad, no permitió

ayer que fuese sacrificada para el consumo público una vaca que padecía de cojera. Aplaudimos la disposición.

Gracias á Dios.—Hoy ha tomado posesión del cargo en propiedad de Maestro de la escuela pública de niños de Villacárlos, D. Pedro Cardona y Mir, que ha regentado por espacio de algunos años la escuela de Mercadal.

Sin que con esto creamos ofender la susceptibilidad de los Sres. Maestros, que interinamente han regentado la escuela pública del vecino pueblo, creemos que para los niños que á ella acuden debe de ser esta noticia motivo de enhorabuena y para los padres de éstos motivo de satisfacción, pues desde el fallecimiento del malogrado maestro D. Melchor Lozano, ocurrida hará ocho ó nueve meses, la citada escuela ha tenido tres ó cuatro interinos y por lo tanto ha debido sufrir muchas interrupciones el adelantamiento de los niños.

Advertencia.—Llamamos la atención de los agentes de la Autoridad, acerca del olor nada agradable que se deja sentir en las inmediaciones de la orilla del mar, en el lugar en donde fondean los barcos carboneros.

Funcion religiosa.—Ayer celebraron las Parroquias de esta ciudad y de toda la isla con mucha solemnidad y gran concurrencia de fieles, la anunciada funcion en sufragio de las benditas ánimas del Purgatorio.

En todas las iglesias, al celebrarse la Misa de *Requiem*, se colocó en el altar de las naves un catafalco y fueron mutados el altar mayor y los laterales, oficiando los señores Párrocos.

Estadística.—Hoy ha empezado á verificarse en Alayor la estadística del movimiento de pasajeros y carruajes en la carretera de aquella villa, con el mismo objeto que se llevó á cabo por los peones camineros, la de las carreteras que tienen entrada en esta ciudad.

—En la Casa de Misericordia quedaban ayer 30 de Setiembre 35 expósitos y 12 expósitas. Acogidos 22 varones y 11 hembras. En la Inclusa 37 varones y 31 hembras.

En el Hospital quedaban 5 varones y 4 hembras enfermas; 12 varones y 13 hembras acogidos.

Lazareto.—Durante el pasado mes de Setiembre purgaron cuarentena en el Lazareto súbico de este Puerto, los bergantines «Beatriz» y «Segundet», los cuales han satisfecho por derechos cuarentenarios la cantidad de 340.94 pesetas.

En el día de hoy quedan purgando cuarentena en el mismo Establecimiento de Sanidad, los buques mercantes «Isabel», «Vigilante», «Temerario», «Pubilla», «Virgen del buen camino» y «Cecilia».

Noticias teatrales.—La compañía de zarzuela, contratada por el casino «El Isleño» de esta ciudad, pasó ayer á Ciudadela, con objeto de dar algunas funciones en un teatro de aquella ciudad.

Revistas.—Ante el Comisario de Guerra, D. Pedro Bordoy, ha tenido lugar hoy la revista mensual.

—En los días de mañana y pasado mañana se verificará la revista de cuarteles y edificios militares.

Mariscos.—Hoy ha empezado en la Pescadería de esta ciudad la venta de mariscos.

Disposicion.—En virtud de orden superior, ha quedado encargado de la Delegación del Gobierno, mientras dure la ausencia del Sr. Lon y Albareda, el señor Alcalde de esta ciudad.

Arribada y salida.—Ayer á los pocos momentos de haber abandonado las aguas de este puerto el remolcador «Mars» para dirigirse á las de Sevilla arribó, quedando fondeado frente la «viñeta» Esta mañana á vuelta á emprender su marcha.

Cédulas.—Por telegrama que publicamos, se ha dispuesto puedan adquirirse las

cédulas sin recargo por todo el presente mes de Octubre.

Paseo.—Ante una concurrencia mas que regular estuvo tocando ayer tarde en el Paseo de Isabel II la música del Regimiento Infantería de Mindanao.

Reparaciones.—En el Teatro principal de esta Ciudad se están verificando algunas entre ellas la renovacion del enladrillado del corredor que conduce al escenario.

Pescado.—Bastante abastecido de pescado se ha visto en la tarde de hoy el mercado de esta Ciudad.

Comunicacion.—El Sr. Alcalde de esta Ciudad la ha pasado á las Autoridades de esta Isla participándoles haberse encargado interinamente de la Delegación del Gobierno en esta Ciudad.

Noticias militares.—En la órden de la Plaza dada ayer, se hizo saber, que según telegrama del Excmo Sr. Ministro de la Guerra, el diario oficial del Ejército publicará en breve las instrucciones para la revista anual que han de pasar durante el presente mes los individuos de las reservas y reclutas en depósito.

Ultimo v. e.—El que efectuará mañana por la tarde para Barcelona el vapor «Nuevo-Mahonés» será el último de la temporada, terminando también la concesion de billetes de ida y vuelta con rebaja de precio.

En todas partes la crisis económica. —Según los datos que ha publicado la Administración general de aduanas de Francia, resulta que durante el pasado mes de Agosto las importaciones en este país han aumentado en 32 millones y medio, con relacion al mes de Agosto del año anterior, al paso que las exportaciones han disminuido en 16 millones.

La partida más considerable en la cifra total de las importaciones, es la que procede de productos alimenticios. La mala cosecha de este año hace necesaria la introduccion de una cantidad muy crecida de cereales.

Un diario francés se lamenta con este motivo de que los labradores sus compatriotas hayan abandonado el cultivo de las tierras, dejando de aplicar los sistemas perfeccionados y pagando tributo ruinoso á las prácticas rutinarias.

Lo mismo exactamente que puede decirse de los labradores españoles.

Dice «El Palmesano»:—«Han sido contratados para la temporada que debe dar comienzo á mediados del próximo Octubre hasta el último día de Carnaval en el teatro de Mahon, el tenor señor Peitenati que tan aplaudido ha sido de nuestro público en todas las óperas que toma parte, por la afinacion y buen gusto que posee en el difícil arte que profesa.

Igualmente lo ha sido también para dicho teatro, nuestro paisano el novel artista señor Amengual.»

Pasajeros.—Los salidos ayer mañana en el vapor corree «Puerto-Mahon» son los siguientes:

PARA ALCUDIA

D. Francisco Nogales, Sebastian Orfila, Pedro Pons y 1 sobrina, Juana Socías, Antonia Hernandez, Pedro Ballester, Matias Riutort, Domingo Marques, Francisca Margarita, Joaquin Roig, Francisco Palau, Gabriel Serra, Nicolas Gelabert y 1 hijo, Felipe Pastor, Antonio Gamundi, Miguel Guad, Miguel Capó, Salvador Nogueira.—Total 20.

PARA BARCELONA

D. Ricardo Iglesias, Guillermo Olives, Sr Barón de Benimuslem su señora su suegra y dos hijos, Juan Riola, Juana Pons, Antonio Gomez, Juan Ganga, Onofre Comas, Maria Vives, Joaquin Saborá, Manuel Darzuela, Juan Biale, Nicolas Zabala Modesto Mendita, Enrique Nuñez, Antonio Thomas y 2 hijas, Jose Estela, Luis Mas, Guillermo Creci, Antonio Vidal, Bartolome Pons Sofia Perez, Antonio Gomez y su Sra. Arturo Garcia, Juan Ortega,

naquin Pascual, Juan Allés y 1 hijo, 23 individuos de tropa, Juan Mesone.—Total 59

MATADERO

Procedencia y peso del ganado degollado durante los días siguientes:

Día 27.—1 ternera, 81 kilos, José Barber; 1 id., 145, Pedro Huguet; 1 id., 66, Pedro Vinent; 1 vaca, 158, estancia Biniarroga; 2 corderos, 24, Binillauty Vey; 1 vaca, 134, Sta. Teresa de Mercada; 1 ternero, 68, estancia Rafal Amagat, y 1 cordero, 17, Biniarroca de Pedro.

Día 28.—1 cordero, 8 kilos, Sta. Maria de Ferrerías; 1 ternera, 129, Pedro Vinent de Alayor; 1 id., 93, Barranc de Orfila; 2 corderos, 25, Binillauty Vey; 1 ternero, 119, vergel de Hargrave; 1 vaca, 113, Sta. Teresa de Mercadal, y 1 id., 138, Son Ládico.

Día 29.—1 buey, 353 kilos, Binicanó de Ciudadela; 1 ternera, 134 y 4 corderos 47, Calafi Nou; 1 cordero, 22, Biniarroca de Pedro; 1 buey, 283, estancia Altas; 1 ternero, 103, Pedro Vinent de Alayor; 1 buey, 355, Turmadent; 1 id., 167, Biniseués; 6 corderos, 59, 2 de Binillauty Vey y los 4 restantes de S. Rafael de Ruma; 1 id., 17, noria de Bernardo Seguí, y 1 ternera, 98, Se Torre Nove de S. Cristóbal.

Día 30.—1 buey, 146 kilos, S. Pedro de Ferrerías; 2 carneros, 27, Binillauty Vey; 1 id., 14, Tornalty antes de Vigo; 1 ternera, 93, Pedro Huguet de Alayor, y 2 carneros, 18, Calafi Nou.

Día 1.º.—1 ternera, 106 kilos, Pedro Huguet; 1 id., 93, Torre Nova, de S. Cristóbal; 2 corderos, 24, S. Olivar de Mahon; 1 buey, 301 y 1 ternera, 108, Turdunell de Baix; 1 id., 110, Na Coxauana; 1 cordero, 16, Binierroca de Pedro; 1 buey, 234, Binixems de Devant, y 2 corderos, 20, Binillauty Vey.

—Durante el finido Setiembre se han degollado, para el consumo de la población, 20 bueyes, 35 vacas, 36 becerros, 73 terneras y 177 carneros, cuyo peso fué de 24.639 kilos.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 29.—10'25 m.

El Sr. Pi y Margall ha pronunciado un discurso en Zaragoza, en el cual recomienda la union de todos los republicanos y dijo que sólo debe apelarse á los medios ilegales para alcanzar el triunfo de la República cuando los medios legales no sean suficientes para alcanzar dicho objeto; dirigió un afectuoso saludo al Sr. Ruiz Zorrilla diciéndole «que nada conseguirá mientras permanezca en el Extranjero»; abonó y juzgó conveniente la coalición del partido federal con el demócrata-progresista sin abdicar, empero, los principios fundamentales; creyó oportuno que se forme una Junta Central formada de hombres de los dos partidos en número igual.

Madrid 29.—10'3 n.

Calificase de *canard* la noticia de que el Sr. Montero Rios haya aplazado indefinidamente el exámen de la fórmula del sufragio universal, proyectada por el actual Ministro de Gracia y Justicia, Sr. Alonso Martinez.

Algunos republicanos de significacion se hallan muy disgustados con el Sr. Pi y Margall, á causa del dis-

curso que el Jefe de los federales ha pronunciado en Zaragoza.

Madrid 29.—10'5 n.

Se ha prorogado hasta el día 31 de Octubre el plazo para adquirir cédulas personales sin recargo.

El Juzgado de Instruccion que entiende en la causa del crimen de la calle de Puencarral ha formulado providencia de que el Sr. Millan Astray pase á la Cárcel Modelo.

Madrid 29.—10'30 n.

«La Correspondencia de España» dice que en caso de que la desconsideracion de que hayan usado las Autoridades Militares para con sus subordinados haya menoscabado en algo el prestigio de que gozaban, el Gobierno recordará las instrucciones que versan sobre este asunto, á fin de evitarlo.

Madrid 29.—10'45 n.

El periódico «El Correo» dice que las manifestaciones militares resultarán contraproducentes para los que las intentaran.

Espérase para mañana la llegada del Sr. Leon y Castillo, Embajador de España en París.

El discurso que ha pronunciado el Obispo de Vitoria en San Sebastian en el acto de colocar la primera piedra del nuevo templo, dedicó alabanzas á la actual dinastía y un recuerdo al malogrado Rey D. Alfonso XII.

Madrid 29.—11'30 n.

Ayer se verificó en Santander, para obsequiar al Sr. Gamazo, un banquete de 120 cubiertos, durante el cual se pronunciaron entusiastas brindis, proclamándose la estrecha union que debe existir entre la Agricultura, la Industria y el Comercio.

El Sr. Gamazo pronunció un discurso que fué muy aplaudido en el cual se ofreció á continuar en su campaña hasta el fin, aun á costa de toda clase de sacrificios.

Madrid 30.—10'45 m.

El Sr. Silvela alienta las esperanzas de sus correligionarios de que pronto se dará el poder á los conservadores.

«La Correspondencia de España» insiste en decir que las reformas militares no suscitarán ninguna divergencia en el seno del Gabinete.

Madrid 30.—11 m.

Ocupándose en los rumores que circulan acerca de extraños sucesos ocurridos durante la noche del 28, en el cuartel del Conde-Duque, de Madrid, dice «El Imparcial» que hace diez días se detuvo á un sargento de la reserva, por no haber explicado claramente su presencia en el cuartel citado en aquella madrugada.

Madrid 30.—11'15 m.

Dícese que «El Resumen», periódico del Sr. Lopez Dominguez, verificará en breve un cambio radical en su conducta, por lo cual algunos

de sus redactores ingresarán en un periódico republicano de la mañana.

Hoy ha llegado á Madrid el señor Gamazo y esperábase la llegada de los Sres. Rodrigañez, Allende Salazar y otros.

Madrid 30.—11'30 m.

Ha llegado el Sr. Pi y Margall. Esperábase gran gentío, el cual le ha recibido con numerosos aplausos y vivas á la República y á Pi y Margall. Este subió á una carretela descubierta y se dirigió á su casa, seguido de numerosos republicanos, que le aclamaban constantemente.

Al pasar por la Puerta del Sol ha sido objeto el Sr. Pi y Margall de otra calurosa ovacion, la cual se repitió al llegar á su casa. El Sr. Pi y Margall salió repetidas veces al balcón.

Madrid 30.—11'45 m.

El corresponsal de «La Justicia» ha oído como el Sr. Romero Robledo dijo al Sr. Sagasta que el proyecto del sufragio universal que se ha de presentar á las Cámaras en la próxima legislatura será aprobado solamente en el Congreso quedando pendiente de discusion en el Senado hasta el año 1890.

El Sr. Romero, no convencido de la excelencia del sufragio universal, añadió que es indispensable la reorganizacion de los partidos, sino quieren que se lo lleve toda la trampa, las instituciones inclusive.

Madrid 30.—12'15 t.

«La Gaceta de Madrid» publica un Real Decreto organizando la seccion de Fomento en los Gobiernos de Provincia.

Publica además una Circular de la Direccion General de Instruccion Pública, recomendando que las Juntas Provinciales exciten el celo de los Ayuntamientos para que construyan edificios destinados á la Instruccion pública.

Madrid 30.—12'36 t.

En la noche de ayer, varios jóvenes que se hallaban cazando mochuelos en la línea del fieltro de consumos de la Fuente Teja, fueron sorprendidos por una pareja del resguardo que les dió la voz de alto, disparándoles un tiro, el cual atravesó el pulmon de uno de los cazadores, falleciendo éste antes de llegar á la casa de socorro, á donde fué conducido.

Ha sido detenida la citada pareja. La prensa madrileña excita el celo de las Autoridades para que eviten la repeticion de tales accidentes.

Madrid 30.—11 n.

El Sr. Leon y Castillo ha comunicado al Sr. Marqués de la Vega de Armijo las nuevas impresiones que ha recibido, durante su estancia en París, acerca de la actitud del Gobierno francés.

El Sr. Gamazo ha sido objeto de muchas visitas.

Se han cerrado varios círculos.

Madrid 30.—11 n.

El periódico «El Correo» dice que son inexactas las versiones que han circulado de supuestos ofrecimientos entre el Sr. Sagasta y el general Casola.

«El Resumen» niega que algunos de sus redactores pasen á formar parte de la redaccion de un diario republicano.

Madrid 30.—11'15 n.

Segun telegrama que publica el periódico «El Dia» el Sr. Castelar considera grave la situacion del partido liberal, por haber incluido en su programa las reformas militares y que todavía sería mayor su error si las plateara por medio de Reales Decretos.

En este caso el Sr. Castelar combatiría la medida como atentatoria á los fueros del parlamento, al cual están obligados á defender y respetar los partidos liberales y los demócratas de todas clases.

Entiende el Sr. Castelar que el inmediato planteamiento de las reformas militares, implicaría la destruccion del partido liberal, volviendo los conservadores al poder y siendo inútiles los esfuerzos que los liberales hicieron para recuperarlo.

La mision de las actuales Cortes debe circunscribirse, en sentir del Sr. Castelar á la discusion de los asuntos ordinarios y la aprobacion del sufragio universal. Así podría el Sr. Sagasta convocar nuevas Cortes.

Ha negado el Sr. Castelar que el ejército esté impaciente para alcanzar las pretensiones del General Casola, á las cuales ha calificado de «boulangerismo de buenas formas.»

Dice el mismo telegrama que el Sr. Castelar replicó que, puestos en camino los deseos del General Casola vendría irremediamente una catástrofe.

Madrid 1.º.—10 m.

Los ministeriales dicen que no les preocupan mucho las profecías del Sr. Castelar, respecto de la desunion que produciría en el fusionismo el planteamiento de las reformas militares, puesto que todos los fusionistas están completamente conformes en ello, incluso el mismo Sr. Leon y Castillo.

Madrid 1.º.—11'40 m.

Acabo de conferenciar con el señor Pi y Margall. Es inexacto proyecte ningun viaje á París para entenderse con Ruiz Zorrilla y por tanto inexacto el disgusto que motivaba el proyecto, segun el periódico «La Iberia», en el ánimo de sus individuos del Consejo federal. Créese el señor Pi necesaria la union de los republicanos en un momento dado para conseguir el triunfo.

Bolsa

Barcelona 29.—5 t.

4 por ciento Interior.	75'50
4 por ciento Exterior.	77'50
4 por ciento amortizable.	89'00
B. H. de Cuba.	103'75
B. H. Colonial.	48'00
F. C. de Barna á Francia nuevas	59'25
Id. del Norte de España.	65'50
Orenses.	13'50
F. C. Tarrag. B. y Francia.	00'00
Id. Norte.	00'00
F. C. de Medina á O. y Vigo.	00'00
Id. Almansa.	00'00
Obligaciones Trasatlánticas.	00'00
S. Juan de las Abadesas.	00'00

Empeños del Casino Mercantil

Interior	30 rs. paga alcista.
Exterior	30 rs. paga alcista.

Madrid 29

4 p. ∞ Interior.	75'40
4 p. ∞ Exterior.	00'00
4 p. ∞ amortizable.	89'25
Bills. Hipots. de Cuba.	104'10

Barcelona 30.—9'30 n.

4 por ciento Interior.	74'67
4 por ciento Exterior.	76'67

Seccion Religiosa**Santo de hoy**

La Dedicacion de la Sta. Iglesia Catedral y S. Remigio obispo y confesor.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Purísima en S. Francisco.

El mes de Octubre consagrado á la Reina del Santísimo Rosario, conforme los deseos del Romano Pontífice, se practica por la mañana en San Francisco á las cinco y media, con exposicion de S. D. M. Rosario y misa meditada. En el Cármen á las seis y media con Rosario, estacion, misa y bendicion con el Santísimo Sacramento. Por la noche con solemnidad y tambien con el Señor de manifiesto en Sta. María y en las Concepcionistas. En Santa Eulalia sin exposicion.

Santo de mañana

Los santos Angeles de la Guarda.

Movimiento del Puerto

Entrados el 29

De la Habana bergantin goleta «Pública» Cap. D. Tomas Curell con 10 trip. y azucar.

De Cienfuegos bergantin «Cecilia» Cap. D. José Guivernau con 10 trip. y azucar.

De Puerto-Rico bergantin goleta «Virgen del buen Camino» Cap. Don Matias Sans con 12 trip. algodón y cueros.

El 1.º

De Pollensa laud «Joven Juanito» patron Rafael Covas con 5 trip. y carbon.

De Rosas goleta «Rayo» patron Gabriel Marsal con 7 trip. y cemento.

Despachados el 1.º

Para Termini polacra goleta «Anita» Cap. D. Bernardo Seguí con 8 tripulantes y lastre.

ANUNCIOS**D. José de Masdevall Oliveras,***Director de Sanidad del puerto de Mahon.*

Hago saber: Que desde 1.º de Octubre del corriente año esta Direccion de Sanidad marítima pasa á 4.ª categoria. En su consecuencia los Capitanes y Patrones de los buques de cabotage que lleguen á este puerto deberán presentarse en la casilla de esta Direccion sita en el Anden de este puerto, con los documentos y debidas precauciones prevenidas por la Ley, para ser admitidos á libre plática.

Mahon 1.º Octubre 1888.—El Director, José de Masdevall.

Delegacion especial del Gobierno de S. M. en Mahon.

En virtud de lo dispuesto por Real Orden de 29 del corriente comunicada telegráficamente por el Excmo. Ministro de la Gobernacion, me he encargado en el día de hoy de la Delegacion especial del Gobierno de S. M. en esta Ciudad, durante la ausencia del Sr. D. José Lon y Albarreda.

Lo que se anuncia para conocimiento del público.

Mahon 30 Setiembre 1888.—Sebastian Vinent.

Traslado

El acreditado Taller de Sastrería de don Antonio Orfila, ha trasladado su domicilio de la calle Nueva numero 37 á la calle del Angel numero 1, en donde encontrarán sus parroquianos y el público en general el esmerado servicio de siempre.

Para Vender

Lo está una porcion de terreno con casa numero 154, cisterna, huerto, higueral de pala de cabida de unos 4 almudes sembrado, sito en el Ollestrá del distrito de San Luis. Para informes dirigirse calle de la Infanta numero 158, Mahon.

VINO

Unico depósito para la venta del acreditado vino del Baron de Benimuslem, á cargo de Antonio Campos.

ANUNCIVAY, 35.

BUÑUELOS

Los habrá los domingos y dias festivos á 40 céntimos de peseta (16 escudo) la libra, en la tienda de comestibles de Pedro Manent, calle del Arraval núm. 121.

BUÑUELOS

Se encuentran todos los dias á 45 céntimos de peseta la libra de 400 gramos, en el horno de la calle de S. Jorge numero 14. Son de superior calidad.

Tambien se encontrará MIEL, superior de Menorca á precio módico.

S. JORGE N.º 14 (HORNO.)

Buñuelos

Los habrá los Domingos y dias festivos de superior calidad en la calle del Rector numero 20.

PLANCHADORA

Ana Pascual, ofrece sus servicios á este respetable público, en la calle de Buenaire numero 6.

Se plancha con lustre y sin él á precios convencionales.

PIANINO

Para vender ó alquilar. Se encontrarán en la calle Alonso III n.º 4.

Leche de burra

Se encontrara fresca en la calle de San Bartolomé n.º 23. Pasa á domicilio.

Cochero

Uno que desea colocacion En esta imprenta informarán.

Para Alquilar

La casa calle de Hannover núm. 19 *Casa fonda.* Informes, calle de S. Jorge numero 27.

ARBEJONES Ó FESULÍ

Para la siembra y pastos para el ganado se encontrará al precio de 14 y 15 pesetas cuartera de 72 litros, en la tienda de Miguel Thomás Robert: Sucesor de Viuda de Thomás é Hijos. Arraval 3.—MAHON.

LA CARMEN**CONFITERIA DE JUAN PALLISER**

En este establecimiento se confecciona gran variedad de dulces.

Todos los sábados y domingos se encontrarán pasteles de picadillo.

Gran variedad de conservas al precio de 50 céntimos de peseta la libra.

Los dulces tomados al por mayor se hacen un descuento.

Todo lo que se compre en dicho establecimiento se lleva á domicilio.

CALLE DE LA INFANTA, 8.

ADMINISTRACION GERENCIA

DE LA

SOCIEDAD MAHONESA DE VAPORES

MAHON

Ultimo viage directo á Barcelona

Siendo ya poco el pasaje que se pide para los viajes directos á Barcelona, será el último el que debe emprender mañana martes el vapor

NUEVO-MAHONES

al mando del Capitan D. Francisco Cardona, terminando tambien después del mismo, la concesion de billetes de ida y vuelta con rebaja de precios.

Mahon 1.º de Octubre de 1888.—El Administrador Gerente, Juan Taltavull.

BARATURA GRANDIOSA
DON JOSÉ SICRE

El que vende mas **BARATO**, **BONITO** y **BUENO** y de novedad acaba de llegar de Barcelona con grandes partidas de toda clase de géneros para la temporada de invierno; los cuales á fin de que el público pueda vestirse con poco dinero, los venderé baratísimos.

Sin ofrecer regalo, es un verdadero regalo que hago: sinó comparad precios y vereis la realidad de la

BARATURA

Madrason riquísimos dibujos á 50 céntimos de peseta metro; que resulta á 4 cént. de escudo el palmo.

Pañets alta novedad doble ancho á 1'66 peseta metro; que resulta á 12 y 1½ cts de escudo el palmo.

Bayeta amarilla y encarnada á 1'87 peseta metro que resulta á 15 cts. de escudo palmo.

Tartans doble ancho muy buenos á 0'87 peseta metro que resulta á 7 cts. de escudo el

palmo.

Lanas para vestidos de señora, todo lana, á 0'50 peseta metro que resulta á 4 cts. escudo el palmo.

Irlandesa fina ancha á 0'37 peseta metro, que resulta á 3 cts. escudo el palmo.

Mantas ó sea faldas á 1 peseta y las de cama de matrimonio á 3 y 1½ pesetas una.

Un corte pantalon lana á 3'50 pesetas. Un traje entero á 7 y 8 pesetas.

Chals de capucha pañete á 6'50 ptas uno.
Chals de capucha merino negro á 9'50 pesetas uno.

Chals de pañete 9¼ color á 3'50 ptas. uno.

Elásticas grandes y debles á 0'75 pta. una.

Refajos pañete hechos á 3'50 ptas, uno.

Banobas blancas y de color á 4'50 pesetas una.

CALLE DE LA ARRAVALETA NÚM. 26